

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 21 DE ABRIL DE 2010

## TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) definirá este miércoles si procede o no la multa de 122.4 millones de pesos que el IFE impuso a Televisión Azteca. Los magistrados María del Carmen Alanís Figueroa, Constanancio Carrasco, Flavio Galván y Manuel González Oropeza resolverán las impugnaciones que la televisora del Ajusco presentó contra la multa. Dicha sanción le fue impuesta en febrero por el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) por no difundir 16 mil 92 promocionales en cuatro entidades. (EL FINANCIERO ONLINE, NOTIMEX; NOROESTE.COM, NOTIMEX; EL SIGLO DE TORREÓN.COM, NOTIMEX; SDP NOTICIAS, NOTIMEX)

César Nava, líder nacional del PAN sostuvo que la actuación de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos electorales (Fepade) está "limitada", y los mandatarios del tricolor "viven en un auténtico paraíso presupuestal y en la disfuncionalidad absoluta". "Acabamos de verlo en Oaxaca: el Congreso absolvió de manera grotesca a Ulises Ruiz, gobernador de esa entidad quien fue sancionado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por el uso de recursos públicos para promover su imagen". (EL FINANCIERO, P. 30, ANGELLE HERNÁNDEZ)

Al participar en la conferencia magistral "Democracia y Sistema Electoral", en los Foros de Reflexión "Compromiso por México", Daniel Zovatto, director regional para América Latina de IDEA Internacional (Institute for Democracy and Electoral Assistance) indicó, que en el exterior reconocen a México por sus autoridades electorales como el IFE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), así como por lo que se ha avanzado en materia de lo contencioso electoral. (DIARIO IMAGEN, P. 2, DE LA REDACCIÓN)

Manuel González Oropeza, magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), participará en los "Foros de Reflexión Compromiso por México" en el tema "Eje Político", que tendrán lugar del 19 al 21 de abril, en el Centro Cultural Mexiquense, Toluca, Estado de México. Se podrá seguir la transmisión del evento por el canal 34 de televisión abierta y la página electrónica: [www.compromisopormexico.gob.mx](http://www.compromisopormexico.gob.mx). (DIARIO IMAGEN, P. 23, GOBIERNO DEL ESTADO DE MÉXICO)

### SALA GUADALAJARA

La coalición "Durango Nos Une" (PAN, PRD y Convergencia) presentó un recurso de revisión constitucional ante la Sala Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para dar marcha atrás al acuerdo número 52 emitido por el Consejo Electoral de Jalisco. Dicho acuerdo tiene que ver con el reparto de espacios públicos para propaganda política, informó Claudia Hernández Espino (PAN), diputada local, al afirmar que "los candidatos del PRI se durmieron" y no colocaron su publicidad. (EL SIGLO DE DURANGO ONLINE, ROSY GAUCÍN)

## SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) rechazó la solicitud de Emilio González Márquez, gobernador de Jalisco, para que investigara el homicidio del cardenal Juan Jesús Posadas Ocampo. (LA JORNADA, P. 19, ALFREDO MÉNDEZ)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 21 DE ABRIL DE 2010

## INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

A diez días de que termine el periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión, el Instituto Federal Electoral (IFE) advirtió que las posibles reformas legales que permitan aclarar el tema de la expedición de la cédula de identidad y su relación con la credencial para votar con fotografía, deben estar listas antes de julio, o se verá en la necesidad de seguir negociando con Gobernación la “mica única”. (EXCÉLSIOR, P.7, AURORA ZEPEDA ROJAS)

Los datos personales de millones de mexicanos han sido extraídos de manera masiva, tanto de dependencias públicas como de empresas privadas, y puestos a la venta en Internet. En la página web: <http://puebla.quebarato.com.mx/> se venden las bases de datos del Instituto Federal Electoral, Telcel, Bancomer, Banamex, INEGI, Seguro Social, universidades y catastro. El “vendedor” remite a los correos electrónicos [sonambuloeterno@live.com](mailto:sonambuloeterno@live.com) y [servidormex@live.com.mx](mailto:servidormex@live.com.mx) para aclarar dudas. (EL UNIVERSAL, P.1 Y A4, MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ)

## INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

La política de desarrollo social del gobierno federal fue sometida a escrutinio en la Cámara de Diputados y no salió bien librada. La oposición exigió a la administración calderonista cambiar radicalmente el contenido de sus acciones destinadas a mitigar la miseria, por considerarlas clientelistas y electoreras. (LA JORNADA, P.13, ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ)

Francisco Rojas Gutiérrez, coordinador parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, aseguró que su partido no tiene prisa ni presiones para desahogar la agenda legislativa pendiente, al cierre del actual periodo de sesiones, que concluye el 30 de abril, y evidenció que las alianzas electorales del PAN y PRD impactaron los acuerdos legislativos con el Revolucionario Institucional, lo que alejó los consensos en temas de mayor polémica, como es la ley de medios de comunicación. (EL FINANCIERO, P.30, VÍCTOR CHÁVEZ)

La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), ofreció someter a un marcaje personal a los delegados federales en el país para evitar el desvío de los recursos públicos en las elecciones de este año. Arely Gómez, titular de dicha dependencia, dijo que los comicios están “blindados” y que se atenderán todas las denuncias. (EL FINANCIERO, P.1 Y 30, VÍCTOR CHÁVEZ)

Pese a que el grupo del PVEM en la Cámara de Diputados mantiene una alianza con el PRI, se distanció ayer en dos iniciativas que al tricolor le urge sacar en este periodo de sesiones. Se trata de la Ley de la Banca de Desarrollo Nacional y de la reducción de legisladores de representación proporcional planteada en la reforma política. (EXCÉLSIOR, P.4, ALEJANDRO SÁNCHEZ)

El perredista Carlos Sotelo, presidente de la Comisión de Radio y Televisión del Senado, propuso ayer una reforma a la Ley Federal que obliga a Felipe Calderón, presidente de México, a licitar las bandas de frecuencia para crear una tercera cadena nacional de televisión, en un plazo máximo de seis meses. (REFORMA, P.4. CLAUDIA GUERRERO Y ÉRIKA HERNÁNDEZ)

## INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

El PAN y PRD cerraron la alianza para llevar como candidato común a la gubernatura de Sinaloa al senador con licencia, Mario López Valdés, quien será registrado como abanderado común a principios de mayo. César Nava, presidente del PAN, informó que la coalición en Sinaloa será “total”; es decir, incluirá a candidatos a diputados locales y alcaldes, y en la misma participarán también Convergencia y el Partido del Trabajo. (EXCÉLSIOR, P. 4, HÉCTOR FIGUEROA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 21 DE ABRIL DE 2010

La dirigencia nacional del PT, integrada por 95 personas, acordó anoche no respaldar las alianzas electorales con el PAN y el PRD, y sólo apoyarán la candidatura de Gabino Cué en Oaxaca. Luego de una reunión con Andrés Manuel López Obrador, los líderes petistas pidieron a Francisco Javier Berganza, senador del Convergencia, ser candidato del PT por la gubernatura de Hidalgo, donde PAN y PRD apoyan a Xóchitl Gálvez. (REFORMA, P. 8, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

Antonio Mejía Haro, candidato del PRD a la gubernatura por Zacatecas, desayunó con Marcelo Ebrard Casaubón, jefe de gobierno del Distrito Federal, y Leonel Godoy Rangel, gobernador de Michoacán. El encuentro de los políticos generó polémica entre los partidos de oposición, luego que Ebrard y el propio candidato aceptaron que funcionarios públicos estaban dando un “espaldarazo” al abanderado del sol azteca. (LA JORNADA, P. 37, ALFREDO VALÁDEZ)

El grupo parlamentario del PRD en la Asamblea Legislativa y el Gobierno del Distrito Federal acordaron fijar para el 24 de octubre próximo la elección de comités ciudadanos en el dictamen para las reformas a la Ley de Participación Ciudadana que se pretende presentar al pleno el jueves próximo. (LA JORNADA, P. 42, ÁNGEL BOLAÑOS)

De acuerdo con la encuesta levantada por el Gabinete de Comunicación Estratégica, Miguel Alonso Reyes, candidato de “Primero Zacatecas” (PRI, PVEM y Panal), reporta 25.4 por ciento de preferencia del electorado, con lo que aventaja por 8.2 puntos a su contrincante, Antonio Mejía Haro, que registra 17.2 por ciento, por PRD y Convergencia. En tercer lugar está Cuauhtémoc Calderón, del PAN, con 15.8 por ciento, y en último David Monreal Ávila, por el PT. (MILENIO DIARIO, P. 23, DE LA REDACCIÓN)

Alejandra Barrales, presidenta de la comisión de Gobierno de la ALDF, advirtió que el nuevo magistrado del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) deberá cumplir no sólo con el perfil académico, sino con “madurez profesional y emocional” para poder fortalecer al órgano electoral y no repetir la historia de Miguel Covián. (LA CRÓNICA, P. 17, RUTH BARRIOS)

## INFORMACIÓN RELEVANTE

Senadores de la República exigieron indagar el tráfico de bases de datos en el gobierno, las cuales contienen información personal de millones de mexicanos y están a la venta en 12 mil dólares en el barrio de Tepito, en la capital del país. Manlio Fabio Beltrones, coordinador del PRI en el Senado, dijo que lo publicado confirma que los datos personales no son bien resguardados por el gobierno federal, como es su obligación. (EL UNIVERSAL, P. 5, RICARDO GÓMEZ Y ELENA MICHEL)

Carlos Navarrete, presidente del Senado y coordinador del PRD, confirmó que legisladores se reunirán con la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT), con el fin de que expresen sus opiniones ante la reforma a la ley de medios, que promueven su bancada y el PAN. (EL UNIVERSAL, P. 10, RICARDO GÓMEZ Y ALBERTO MORALES)

Diputados del PRI demandaron ayer una respuesta de la Cancillería mexicana a la iniciativa SB 1070 que criminaliza a los indocumentados que residen en Arizona. Francisco Rojas, coordinador de la bancada del tricolor en la Cámara baja, remarcó que la Secretaría de Relaciones Exteriores tiene que asumir su responsabilidad y velar por que sean protegidos los derechos de los migrantes mexicanos que viven en Estados Unidos. (REFORMA, P. 17, CLAUDIA SALAZAR)

A 10 días de que concluya el periodo ordinario de sesiones, la discusión de reforma a la Ley de Seguridad Nacional se entrampó en las comisiones del Senado por el tema del fuero militar y la inconstitucionalidad de varios artículos de la propuesta.

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 21 DE ABRIL DE 2010

El PRI y PRD insistieron en la necesidad de vincular la reforma a la resolución de la Corte Interamericana de Derechos Humanos para que un militar pueda ser juzgado por tribunales civiles de tipo penal si viola las garantías individuales o comete un delito contra civiles cuando esté realizando tareas policiacas. (EL UNIVERSAL, P. 9, ELENA MICHEL Y RICARDO GÓMEZ)

Con el argumento de que las prácticas monopólicas dañan la imagen internacional del país, Felipe Calderón, presidente de México, habló de la necesidad urgente de “desterrarlas”, al volver ayer a la defensa de su iniciativa de reforma a la Ley Federal de Competencia. (EXCÉLSIOR, P. 2, IVONNE MELGAR)

La Cámara de Diputados aprobó una ley con la que se crea la Agencia Espacial Mexicana (AEXA), uno de los sueños de la comunidad científica. De esta forma, México contará con un organismo público descentralizado, de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, y su función principal será formular las líneas generales de la Política Espacial de México, así como el Programa Nacional de Actividades Espaciales. (EL UNIVERSAL, P. A6, JUAN ARVIZU Y NURIT MARTÍNEZ)

Altos funcionarios del Servicio de Administración Tributaria (SAT) encabezados por su presidente, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, presentaron una demanda de amparo para frenar una orden del IFAI que los obliga a difundir el nombre de cientos de miles de contribuyentes beneficiados con la cancelación de créditos fiscales. El pasado 10 de marzo, el IFAI ordenó al SAT publicar en su portal de internet una relación de los 711 mil 626 créditos fiscales cancelados en 2007 por incobrables, el nombre de los contribuyentes, el monto de su deuda y las razones de la cancelación. (REFORMA, P. 1, VÍCTOR FUENTES)

